

## DINERO

# Candidatos independientes no alcanzaron registro // Minisalario por encima de la inflación // Aeroméxico suspende vuelos del Boeing Max 9

#### **ENRIQUE GALVÁN OCHOA**

A PARTIDOCRACIA -MORENA, PAN, PRI, PT, Verde, PRD y MCprefiere no tener competencia de candidatos independientes a la Presidencia de la República. Puso en la ley un requisito que en la práctica está resultando insuperable. Los aspirantes deben contar con el apoyo de uno por ciento de los ciudadanos de la lista nominal del INE. Crece todos los días conforme aumenta la población en edad de votar. Actualmente se acerca a 100 millones de personas, por lo que los independientes deben reunir casi un millón de firmas. En 2030, el número será mayor y así cada elección. Es como el cuento del gato que persigue su propia cola. Es cierto que ninguno de los ciudadanos que aspiraban a ser candidatos independientes entusiasmaron a la gente. Eduardo Verástegui es el que hizo más ruido, supuestamente iba a dividir el voto de la derecha, pero sólo reunió 14.47 por ciento de las firmas requeridas. Le siguió el ex gobernador de Oaxaca, Ulises Ruiz, con 6.22. Sólo El Bronco Jaime Rodríguez Calderón ha logrado competir sin partido, en 2018, y como se comprobó después lo hizo mañosamente: era gobernador y echó mano de la estructura gubernamental de Nuevo León. La partidocracia en la práctica conforma un monopolio. Tener competencia significaria repartir el pastel... el pastel del poder y el dinero. Por otro lado, sus legisladores nunca cederán al reclamo de que disminuya el subsidio que reciben de los contribuyentes.

#### Salarios

EL AÑO PASADO los ciudadanos suizos rechazaron en una de sus consultas populares un aumento de salarios. La iniciativa buscaba un salario mínimo de 25 dolares la hora que, de haber sido aprobado, se habría convertido en el más alto del mundo. Es muy improbable que eso llegue a ocurrir en México. En primer lugar, las consultas, como ya hemos visto, resultan casi imposibles de realizar. Lo que sí puede ocurrir es que regrese la política de mantener los sueldos por debajo de la inflación, como fue a lo largo del prianismo. La propuesta del presidente López Obrador en el sentido de reformar la Constitución para que siempre conserven su ventaja sobre el aumento de precios va en el sentido de proteger el poder de compra de los consumidores. Veremos cuáles partidos políticos votan en contra cuando llegue al Congreso.

#### Aeroméxico

"LA INSPECCIÓN DE nuestra flota Max 9 concluirá a la mayor brevedad para continuar con las operaciones programadas y seguiremos trabajando coordinados con Boeing, así como con las autoridades competentes", dijo Aeroméxico por medio de un comunicado tras el nuevo incidente que sufrió un Boeing 737 Max 9. Se abrió un boquete en el fuselaje de un avión de Alaska Airlines en pleno vuelo cuando cubría la ruta de Portland a Ontario, en Estados Unidos. Aparte del sustazo, no hubo víctimas: iban vacios los asientos de la ventanilla donde se hizo el agujero. Según el portal FlightRadar24, las compañías que tienen el mayor número de equipos son United Airlines, 79; Alaska, 65; Copa, 29; Aeroméxico 19, y otras, 26. Ayer fue un dia caótico de cancelaciones y demoras.

### El Foro México Tema: créditos del Fovissste

EL SEÑOR PRESIDENTE López Obrador mencionó que revisaría los créditos del Fovissste, porque terminaremos pagando muchas veces más por el crédito y creo que es injusto. Aunque faltan pocos meses para que termine el sexenio, creo que cumplirá su palabra y terminará con el abuso de las autoridades pasadas en que es un negocio el cobro del crédito.

Gabriel Peñaloza/ Ciudad de México

#### Twitterati

PERIODISTA ACUSA ANTE AMLO que Javier Lozano Ponzanelli, hijo del prianista Javier Lozano, presuntamente habría abusado sexualmente de la abogada Amarande Riojas Orozco, pero estaría siendo protegido por los grupos de poder para quedar impune. "Le vamos a pedir a Rosa Icela que lo atienda y se ponga en comunicación con las jóvenes...", ordenó AMLO tras la revelación del caso. Tómala.

@elgatopolitico\_

X: @galvanochoa FaceBook: galvanochoa Correo: galvanochoa@gmail.com